

Invita gobierno de Oaxaca a formalizar denuncia contra policías de Huatulco señalados de abducir a jóvenes tlaxcaltecas desmembrados

El Ciudadano · 5 de marzo de 2025

Al respecto se tiene agendada para el viernes, en la ciudad de Puebla, una reunión entre la Fiscalía de Oaxaca, la Fiscalía de Puebla, la Fiscalía de Tlaxcala, General de la República y altos mandos castrenses,



OAXACA, 5 DE MARZO DEL 2025. El gobernador de Oaxaca, **Salomón Jara**, invitó a formalizar por la vía judicial las **denuncias contra policías municipales de Huatulco** señalados por su implicación en «levantones» de fuereños.

La pregunta, planteada durante la conferencia matutina de ayer martes 4 de marzo por un reportero que no se identificó durante su intervención, fue en referencia a que **se encuentran señalados policías de Santa María Huatulco en el caso de los jóvenes tlaxcaltecas desaparecidos en dicha demarcación** y después localizados muertos y con las manos amputadas en un vehículo abandonado en la carretera Cuacnopalan-Oaxaca, a la altura de Miahuatlán, Puebla.

También lee: Localizan desmembrados en la Cuacnopalan-Oaxaca a nueve supuestos estudiantes tlaxcaltecas

El testimonio que implica a los municipales de Huatulco proviene de la sobreviviente **Brenda Mariel S.M.**, según la cual ella y otra joven llamada **Angie Lizeth** habrían sido levantada por **policías municipales de Huatulco**. La primera respuesta del gobernador ante este cuestionamiento sobre las

agencias de seguridad a cargo de su jurisdicción fue subrayar la importancia de que la versión de Brenda Mariel **se oficialice como una denuncia judicial** para que su gobierno emprenda las acciones correspondientes.

Además, enfatizó que las «**otras personas que fueron levantadas también denuncien**», a pesar de que estas personas **siguen desaparecidas** y algunas están en **proceso de confirmación como ejecutadas entre los cadáveres hallados la tarde del domingo** en el vehículo del kilómetro de la Cuacnopalan-Oaxaca. También llama la atención que el gobernador haya ignorado en la pregunta del reportero que **ya existen cuatro denuncias** relacionadas con este caso confirmadas por **la Fiscalía de Oaxaca**.

El gobernador Jara agregó que se tiene agendada para el **viernes** una reunión entre la **Fiscalía de Oaxaca, la Fiscalía de Puebla, la Fiscalía de Tlaxcala, General de la República** y altos mandos castrenses, en la ciudad de Puebla, para atender una agenda en la que los tlaxcaltecas ejecutados, supuestamente, goza de preponderancia.

En la inopia, Comisión de Búsqueda de Personas Desaparecidas en Oaxaca

Por su parte, **Michel Julián**, titular de la **Comisión de Búsqueda de Personas desaparecidas en Oaxaca**, informó que su dependencia **sólo había recibido un reporte hasta el día de ayer**, presentado desde el sábado 1 de febrero. Dicho reporte correspondería a **Jacqueline Ailet**, quien fue localizada sin vida junto con los otros ocho cadáveres desmembrados de la Cuacnopalan-Puebla.

Así pues, la **Comisión de Búsqueda de Personas desaparecidas en Oaxaca** evidenció que **no se encuentra actualizada** en el estado de las **fichas de búsquedas emitidas por la Fiscalía de Oaxaca**, dado que esta última, para el lunes 3 de marzo -un día antes de la conferencia en comento- ya había emitido siete fichas de alerta por desaparición, todas ellas relacionadas con tlaxcaltecas.

Algunas cifras sobre la magnitud de las desapariciones forzadas en México

La **desaparición forzada es un fenómeno** que **en México** ha experimentado un incremento constante a lo largo de los últimos años, pues después de registrar 100 mil casos en 2022, la cifra aumentó a 7.3% en 2023 y otro 6.3% en 2024, de acuerdo al Informe Nacional de Personas Desaparecidas 2024.

En dicho informe, **Oaxaca** aparece como uno de los **estados mexicanos con menos desapariciones en 2024 (734)**, pues ocupa el lugar **26**; mientras que Puebla es el estado número **15** con más desapariciones, al presentar un total de **2830 en el mismo año de 2024**.

FOTOGRAFÍA: ESPECIAL

Recuerda suscribirte a nuestro boletín

📲 <https://bit.ly/3tgVlSo>

💬 <https://t.me/ciudadanomx>



Fuente: [El Ciudadano](#)